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Aufgrund verschiedener Eigenschaften werden die Nickel-Wolfram-Legierungen auch in der Elektronikindustrie eingesetzt.
Schichteigenschaften wie Korrosionsbeständigkeit und Abriebfestigkeit sowie niedriger elektrischer Widerstand sind wichtige Voraussetzungen
für die Kontaktbeschichtung von Steckverbindern. Im nachfolgenden Artikel werden die Untersuchungen der Eigenspannungen in den NiW-
Schichten mittels Biegestreifenmethode beschrieben. Als NiW-Bad wurde ein ammonium- und borsäurefreier Elektrolyt verwendet. Die dabei
erhaltenen Werte der Eigenspannungen werden in Abhängigkeit von den Badparametern vorgestellt und die Ergebnisse werden anschließend
diskutiert.//  Because of their specific characteristics, the nickel-tungsten alloys are also in demand in the electronics industry. Properties such
as corrosion resistance and abrasion resistance as well as relatively low electrical resistance, are the major requirments regarding the coating of
the connector. In the following article, the investigation of residual stresses in NiW-layers is described by the bending strip method. As a NiW
bath, an ammonium salt-, and boric acid free electrolyte was used. The obtained values of residual stresses are presented as a function of the
bath parameters, and the results are then discussed. 
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